



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

"QRpedia, mémoire digitale urbaine"

La Mairie de Sevran et Wikimédia France poursuivent en 2018 leur collaboration pour la valorisation patrimoniale et territoriale de la ville. Cette année, l'accent est mis sur l'innovation et le lien social grâce à l'utilisation de l'outil QRPEDIA qui permettra de consulter sur les smartphones les pages Wikipédia des richesses patrimoniales mises en valeur par la signalétique. La ville de Sevran deviendra ainsi la première commune de France couverte par ce système.

Un projet numérique et social

La ville de Sevran et Wikimédia France avaient conclu, le 19 mars 2016, un partenariat afin de permettre une diffusion facilitée des contenus et richesses de la ville dans un contexte de valorisation territoriale et patrimoniale. Il s'agit d'une véritable démarche de transition numérique. Des formations à l'usage de Wikipédia et des journées contributives encadrées par des bénévoles de Wikimédia France, ont permis d'enrichir l'encyclopédie libre de contenus relatifs à la ville de Sevran.

Ce projet est autant numérique que social car il sollicite différents publics comme les habitants de Sevran, les enseignants ou des agents municipaux. La mise en place de ces "edit-a-thons", regroupant les différents publics, crée du lien social et permet aux habitants de s'inscrire dans une démarche citoyenne et d'approfondir leur connaissance de la commune en s'appuyant sur le créneau des projets Wikimedia : le collaboratif.

Le prochain rendez-vous est d'ailleurs fixé au samedi 26 mai à la maison de Quartier Edmond-Michelet.

Le projet QRpedia

Le projet "QRpedia, mémoire digitale urbaine" prévoit la mise en place d'une signalétique de valorisation patrimoniale via un QR code appelé "QRpedia". Le principe est de valoriser, d'un point de vue culturel et pédagogique, les personnalités sevranaises ainsi que les dénominations des rues et lieux-dits. En scannant le QR code, les passants accéderont à la page wikipédia des personnalités, lieux ou éléments du patrimoine correspondants. Sevran deviendra à l'occasion la 1ère ville en France couverte par le système QRpédia.

La préparation d'un tel projet passe avant tout par le travail collaboratif des publics réunis lors des journées contributives. La ville de Sevran accueillera naturellement les événements au sein de différents quartiers. Tout sera mis en place pour favoriser les échanges et la découverte : l'ensemble de la population et des services ainsi que l'association "Société Historique de la Ville de Sevran" (SHVS) seront conviés à une restitution de mi-parcours le 9 juin au service des Archives en présence des associations partenaires ; une balade urbaine à la découverte des Qr Codes sera organisée le 9 septembre avant de couronner le projet par l'exposition "QrPédia, mémoire digitale urbaine" au Centre commercial BeauSevran du 17 au 22 septembre 2018. Cette exposition, en écho aux Journées Européennes du Patrimoine (15 & 16 septembre 2018), se fera avec la collaboration de Sevran Seniors et les associations partenaires Transdev, SNCF et Immobilière 3F.

Pour plus d'informations et les détails du calendrier : https://fr.wikipedia.org/wiki/Projet:Club WikiSevran

A PROPOS

Wikimédia France

Wikimédia France est une association pour le libre partage de la connaissance, est née en 2004 pour promouvoir et soutenir en France l'ensemble des projets hébergés par la Wikimedia Foundation. Wikimédia France n'édite ni n'héberge aucun des projets de la Wikimedia Foundation, mais travaille à leur enrichissement et à leur meilleure connaissance par le soutien aux actions de ses membres.